



Don Manuel Ramos Criado, toda una vida dedicada al sacerdocio

Con motivo de cumplirse las Bodas de Oro como sacerdote de D. Manuel Ramos Criado, se hace necesario dejar constancia de su largo quehacer en una vida dedicada al servicio a Dios y al prójimo.

Manuel Ramos, nace en Manzanares el 31 de marzo de 1.914, hijo de León y Ana María. Cursa sus primeros estudios en las Escuelas Nacionales, pasando posteriormente a los Hermanos Maristas y haciendo el bachillerato de ciencias y letras en el colegio Santo Tomás de Aquino. Posteriormente, marcha a la Universidad de Salamanca donde estudia hasta segundo de Derecho, que se ve obligado a interrumpir por la llegada de la Guerra Civil; participando en los frentes de Guadalajara, Huesca, frente del Ebro, Falset y Barcelona; siendo licenciado en Estella (Navarra) el 17 de julio de 1.939.

Mas tarde ingresa en el Seminario de Burgos, en el aspirantazgo Maestro Avila, dirigido por los sacerdotes operarios diocesanos fundados por D. Manuel Domingo, hasta que a consecuencia del fallecimiento de sus padres en 1.942, ingresa en el Seminario de Ciudad Real, estudiando Teología con Pedro Fdez. de Sevilla y José Jiménez Manzanares, siendo rector Juan Muguete y vicerrector, Alfonso Alhambra; finalizando sus estudios en Pamplona; siendo sus profesores, Jacinto Argaya, Pablo Gurpide y Juan Pedro Jarráuz, que posteriormente serían Obispos.

El día 26 de mayo de 1.946, es ordenado sacerdote por el

Obispo D. Emeterio Echevarría en la Iglesia Catedral Basílica de Ciudad Real, en unión de Narciso Martín de Almagro, Antonio Carrase, José María Pacheco, Pablo Martí de la Sierra y Juan García, siendo destinado como coadjutor a la Parroquia de Santiago, en Membrilla y Capellán de las Concepcionistas Franciscanas hasta principios de 1.950, fecha en que es trasladado como párroco a la de San Bernardo, de Hinojosa de Cva., desde donde atiende también a la de Cabezarrubias, sustituyendo a Francisco García Pérez, recientemente fallecido.

Desde el 10 de octubre de 1.952 hasta el 10 de julio de 1.954, está destinado en la Parroquia de la Misericordia, de Valdepeñas, hasta que a petición propia por falta de salud, es trasladado a la Parroquia de San Andrés, en Moral de Cva. en donde cesa el 17 de octubre de 1.967 para venirse a Manzanares, como capellán de las Monjas de Clausura, que comparte con clases de Latín y Gramática en el colegio de Don Cristóbal y clases de Religión en el Instituto de Bachillerato "Sotomayor", hasta que se jubila en 30 de septiembre de 1.979.

Posteriormente, celebra en la Ermita de la Paz y en la de Ntro. Padre Jesús del Perdón hasta finales de 1.992, que como consecuencia del fallecimiento de su hermana, marcha a la Casa Sacerdotal de Ciudad Real como ayudante de los Salesianos. Finalmente, desde noviembre de 1.994, está en Manzanares celebrando en el oratorio de las Hermanas de la Misericordia de Sees,



con misas a diario y en festivos, en la Milagrosa.

Toda una existencia rica en vivencias que comenzó dejando la carrera de Derecho y marchando al Seminario a los 25 años; desde entonces, él mismo manifiesta que su vida ha sido de "luces y sombras", teniendo siempre en cuenta el lema con el que consagró su vida a Dios y que siempre lo tiene presente: "Cantaré eternamente a las misericordias del Señor, agradeciendo al Altísimo su providencia amorosa y a la Virgen Santísima, su protección de Madre".

D. Manuel Ramos cumple el 26 de mayo sus Bodas de Oro sacerdotales, lo que para él supone una inmensa alegría que compartirá en un acto religioso que se celebrará en el Convento de las Monjas de Clausura, a la una del mediodía, presidiendo la Eucaristía, el Vicario de la Diócesis, D. Pedro Jaramillo. Felicitamos por ello a D. Manuel, deseándole lo mejor en los años que le queden de vida, que ojalá sean muchos.